



# 長野県福祉大学校便り

令和3年6月  
第15号

## 令和3年度 104名の福祉の天使たち コロナに負けず、夢へ向かう！



新入生を迎えて、令和3年度がスタートしました。昨年から、新型コロナウイルス感染症の影響で、授業の変更・オンライン授業や、実習や行事の中止・延期など、学生の皆さんのが自由な学校生活を満喫できないまま、まだまだ緊張と不安を抱く日々が続いています。

入学式で、福祉大保育園の子ども達から新入生へ、『これから大切なのは、え・が・お(笑顔)』と、元気が出るかわいいエールを贈ってくれました。「あいさつと笑顔」は、本校がずっと大切にしていることです。マスクをしていても、心のこもった笑顔は伝わります。そこから、「人に優しく、人の気持ちに寄り添う」ことを身に付けてほしいと思います。

厳しい状況の中ですが、仲間と一緒に困難を乗り越えた経験は、将来いつか必ず役立つと信じています。就職・進学などの夢の実現に向けて、立ち止まらず今できることを確実に進められるよう、職員一同、皆さんを様々な面から支えますので、一緒に「笑顔」で乗り越えましょう。

校長 深沢 幸栄

これから  
大切なのは  
え・が・お



実習室

教務室

事務室  
事務長  
校長

令和三年度職員

土元 氷木 市遠 武増 平湯 松春 田高 仲宇 米深  
屋井 川澤 川山 川田 林澤 澤日 丸山 野山 沢  
ちはる 瞳美 波代 希正 美奈 理香 美和 聰美 美咲 美子 美許 美茂 武幸 栄



# 保育学科1年生

**4**月に1年生44人が福祉大学校に入学して2カ月余となりました。今年度は昨年に続きコロナ感染対策から規模を縮小しての入学式、3密をさけるために、体育館、大研修室を使用しての授業、などと、今までにない学校生活が続いております。

その中でも、1年生は、明るく、福祉の天使としての第1歩を着実に歩き始めています。  
(1年生担任 松澤 和美)

みんな似合ってますでしょ!



新聞紙でかぶとや木をつくりました。



福祉大保育園児へ絵本の読み聞かせ



学生会 誕生日会



音楽表現Ⅰ

福祉大学校に入学して、早2ヶ月が過ぎました。福祉大学校での授業は、私たちが目指す目標を叶えるための、とても充実した授業ばかりです。最近は、子どもたちに読み聞かせるための本選びをしていますが、子どもたちの発達を考えて本を選んでいます。私たちはこの学校で何が大切なかを自ら学び、目標へ向かって頑張っています。大変なことばかりですが、自分の目標に一歩一歩近づいているようで楽しいです。これからも仲間や先生方と一緒に頑張っていきたいと思います。  
(保育学科1年 ルーム長 植松 明己)

私たちは将来に期待を抱いて、この福祉大学校に入学してきました。最初はクラスに馴染めるか心配でしたが、みんな個性豊かで学校生活を楽しく過ごせています。また、先輩方に温かく迎え入れていただき、歓迎会では学生会の役員の方をはじめ、先輩方がコロナ禍でも楽しめるよう企画し、盛り上げてくださいました。

学校生活の中で、福祉大保育園の子ども達の元気な声が聞こえてきます。その声を聞くと、沈んだ心が、ぱっと明るく笑顔になり、元気が湧いてきます。また、先輩や先生方とすれ違うたびにとても気持ちの良い挨拶をしてくださいます。挨拶など基本的なことも、一からしっかりと学んでいきたいです。

同じ夢を持つ仲間と共に切磋琢磨し合いながら、活気溢れる福祉大学校で理想の保育士や介護福祉士になれるよう頑張っていきたいです。

(保育学科1年 佐藤 日向)

## 今後の主な予定

※新型コロナウイルスの状況により変更あり

|                              |                                   |
|------------------------------|-----------------------------------|
| 5月31日(月)～6月27日(金)<br>までの10日間 | 幼稚園実習(保2)                         |
| 5月末～9月                       | 面接対策講座(保2・介護)(全9回)<br>*専門の外部講師による |
| 6月19日(土)                     | オープンキャンパス1回目                      |
| 6月30日(水)                     | 施設見学(保1)                          |
| 7月8日(木)～15日(木)               | 在宅等実習(介)                          |
| 7月16日(金)、17日(土)              | 朝日夏季保育大学(保1・2)                    |
| 7月30日(金)                     | オープンキャンパス2回目                      |
| 8月17日(火)～8月29日(日)            | 保育実習(保育所、施設)(保2)                  |
| 8月30日(月)～9月10日(金)            | 学外演習(介)                           |
| 9月28日(火)～10月14日(木)           | 施設実習(介)                           |
| 10月22日(金)～23日(土)             | ひまわり祭                             |

やった! 大当たり!



学生会誕生日会プレゼント

ダンボの  
お耳になるんだよ♪



福祉大保育園児と手遊び

# 保育学科2年生

**新**型コロナの感染拡大が収まらない中、4月から登校ができる喜びを感じつつ、忙しい日々を送っている2年生ですが、いよいよ就職試験が迫ってきました。今年度は、これまでよりも試験が早まっているように思います。実習と就職試験と緊張の連続ですが、一人ひとりの夢が叶うように、職員一同応援していきます！  
(2年生担任 湯澤 ゆかり)



## 主な市町村の保育士採用一次試験日

(6/3時点まで把握しているもの)

|                    |                  |
|--------------------|------------------|
| 5月30日              | 小布施町             |
| 6月5日～11日<br>(うち1日) | 飯田市              |
| 6月6日               | 塩尻市              |
| 6月20日              | 長野市、松本市、安曇野市、千曲市 |
| 6月27日              | 佐久市              |
| 7月4日               | 辰野町、駒ヶ根市         |
| 7月11日              | 岡谷市、茅野市、伊那市等     |
| 9月19日              | 諏訪市、上田市、飯山市等     |



実習指導作品

新学期が始まり2ヶ月が過ぎた今、それぞれの将来に向け、勉強に励んでいます。昨年度より続いている新型コロナウィルスの影響で、実習の中止、行事の制限を余儀なくされています。そんな中ですが、学生全体で取り組む10月の文化祭、2年生の学生生活の集大成となるミュージカルに向け、話し合いを重ねて準備しています。各学年で、また学生全体で協力して、学校生活がよりよいものとなるようにしていきたいです。

(副学生会長 保育学科2年 小林 優佑)



就職面接対策講座



身体表現Ⅰ



表現Ⅰ

保育士になることは、私の中学の時からの夢でした。入学し、保育の専門性を学び、就職活動も始まった今、一步一步その夢に近づいていることを実感しています。ここで同じ夢を持つ仲間に出会い、勉強で分からぬところはみんなで教え合い、お互いの学びを深められる毎日はとても充実しています。

また、悩みや不安に親身に相談に乗ってくださる先生方がいらっしゃることは大変心強いです。これから卒業までの時間、就職に向けての教養試験対策や面接練習など、今の自分にできることを精一杯行いながら、残りの学生生活を思いきり楽しみたいです。

(保育学科2年 宮越 夏鈴)

今回の保育実習室演習は、半日という短い時間での実習でしたが、保護者から子どもたちの命を預かっているという責任や、広い視野を持ちながら子どもたち一人ひとりの姿を捉え、保育を行うことの難しさを、身をもって感じました。

同時に、子どもたちと一緒に生活を送る楽しさや、こどもたちの成長を身近に感じることができた時の喜びも改めて感じることができました。

また、今回の実習では、子どもたちの立場に立ち、考えることが課題となりました。活動を行う際に、子どもの立場になり考えることで、子どもの気持ちに寄り添うことや子どもたちがより楽しめる活動になるということ。そしてそれが、安心して楽しく生活を送ることに繋がっていくと助言をいただきました。今回の実習を通して感じたこと、反省点を踏まえ、これから授業や実習に生かし、自身の保育観を磨いていきたいと思います。

(保育学科2年 五味 智哉)

何が入って  
いるのかな?



保育実習室演習 カレー作り

# 介護福祉学科

今は思う存分学生生活を楽しめる状況にないのが普段ですが、介護福祉学科に入学して良かった!と思って次のステップに進めるよう、12名の学生と3名の教員が一丸となって取り組んでいきたいと思います。みんな、いいクラス、いい学生生活にしようね!

(介護福祉学科担任 遠山 由希)



白杖体験



高齢者実習まとめ発表会



ベッドメイキング



諏訪社会福祉協議会へヘシトラスリボンを贈呈



オリジナルソング「歯をみがこう♪」発表

## 介護福祉学科に入学して

一度社会に出てからの入学なので、友だちができるか不安でとても心細かったです。しかし、クラスメイトがとてもフレンドリーに接してくれるので、今は楽しく学校に通っています。

授業では、介護の基本的な知識や、ベッドメイキングや食事介助などの実技的なことも学んでいます。一年間という短い時間の中ですが、クラスのみんなと力を合わせて、実習や国家試験を乗り越えていきたいと思います。利用者の思いに寄り添って関わっていけるような介護福祉士となれるよう頑張りたいです。 (宮澤 里佳)

## ルーム長から

12名という少人数態勢の授業にやっと慣れてきて、たった今、初めての実習を終えて安堵しているところです。しかし、ホッとしているのも束の間、またすぐに次の実習が始まったり、就職先も考えていかなくてはなりません。そして、卒業を迎えるころには国家試験もあります。保育学科の2年間ですらあっという間だったのに、介護福祉学科の1年間はさらに短く感じるはずです。1年間でやることが盛りだくさんですが、この12名なら必ず乗り越えていけると信じています!個性豊かな12名がそれぞれの色で活躍する未来を胸に、卒業まで走っていこうと思います。みんなで頑張ろう!! (伊藤 美海)

こつ腰が...



高齢者疑似体験



みんなで脳トレ

段差をおりる時は  
慎重に!



車いす介助

## 初めての高齢者実習を終えて

楽しかったというのが率直な感想です。実際の現場でそれぞれ違った身体の状態や考えに合わせて支援していくことの難しさ、長い人生を積み重ねてきた利用者の方とのコミュニケーションなど、どれもが新鮮で日々学びの絶えない実習となりました。人対人の仕事であるため、より安全で実践的な介護技術の習得はもちろんのこと、利用者の方が理想とする生活の支援を行うためにも考える姿勢を大切にして、これから学びに繋げていきたいです。 (濱野 咲奈)